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Acta Sesión Ordinaria Nº 90 - Concejo Municipal de Portezuelo. 

 

En Portezuelo, a 20 días del mes de mayo del año dos mil diecinueve, en el salón de sesiones del concejo, siendo 
las 16:05 horas se inicia la Sesión Ordinaria Nº90 del Concejo Municipal de Portezuelo, en nombre de Dios y la 
comuna de Portezuelo.  
Preside el Alcalde Rene Schuffeneger Salas. 
Asisten los concejales Sr. Juan Carlos Ramírez, Sr. Francisco Irribarra, Sr. Daniel Pasten, Sra. Paulina Zamudio, 
Saúl Zapata y Sr. Alan Ibáñez.  
Se encuentran presentes, el Administrador Municipal (S), Sr. Diego Riffo y la Secretaria de Concejales, Sra. Nidian 
Arteaga.  
Secretario de actas, Sr. Jorge Zapata Vera. 
 

PRIMERO: Aprobación de Acta de la sesión anterior. 

El presidente del Concejo somete a consideración el acta de la sesión N°89 del 13 de mayo del 2019 enviada 
impresa y/o a los correos electrónicos de cada concejal.  

Se aprueba por unanimidad (Acuerdo 90/295/2019).  Con observación del concejal Sr. Irribarra respecto de su 
intervención respecto a alcantarillas que están pendientes, debe decir camino de don Cesario Fuentes en Quitento 
y el beneficiario es Juan Muñoz Sánchez. 

SEGUNDO: correspondencia Recibida y/o despachada. 

Despachada: no hay. 
Recibida: Carta de la familia Millao Ponce quienes considerando lo importante que es para la comuna de Portezuelo 
el tema vitivinícola y poder contar con un Museo del vino que permita acercar y mostrar el trabajo del campesino, 
por esta razón y como productores de la comuna ofrecen ceder terreno para la construcción del Museo como un 
aporte y también para agradecer todo lo que la comuna les ha dado.  
El presidente del concejo dice que según le decía el Secretario Municipal estuvo en el Municipio cuando él se 
encontraba en la ciudad de Santiago, así que converso directamente con el Alcalde Subrogante Sr. Jorge Zapata y 
luego hizo ingreso de esta carta. Informa que está trabajando desde hace un tiempo en un proyecto con fondos de 
zona de rezago para el diseño del museo del vino del Valle del Itata y para esto ha estado conversando con algunas 
personas y aquí se presenta otra oportunidad para ser considerada y en su momento tomar la mejor decisión, en 
relación a la cantidad de terreno que se está solicitando y el que sea más adecuado donde pueda emplazarse este 
museo, así es que agradece a la familia Millao Ponce por el ofrecimiento y en su momento va a considerar ya que 
tiene que hablar con cada una de las personas para ver cuál es el mejor lugar para la construcción de este museo. 
Recuerda solamente que en base a lo que se pueda contar con un terreno lo que se va aprobar este año es el 
diseño, son alrededor de $50.000.000 de pesos para diseñar y es por eso que está complicado el tema de adquirir 
terreno porque no tienen dineros en zona de Rezago para ese fin y mucho menos el Municipio y tampoco quería 
ver un lugar  que estuviera emplazado en la zona urbana y que fuese muy reducido sino que la idea es hacer un 
museo interactivo y que tenga amplias dependencias, pues significa emplazar maquinaria antigua, había pensado 
en unas dos hectáreas para que pueda contar con estacionamiento y además que haya viñas. Agradece a la familia 
Millao Ponce porque seria una alternativa más y esto lo está viendo con el coordinador de zona de Rezago para 
adoptar la mejor decisión. 
El presidente del concejo consulta si hay alguna duda con respecto a este tema. Le da la palabra al concejal Sr. 
Irribarra. 
El concejal Sr. Irribarra consulta si hay alguna otra comuna del Valle del Itata interesada en este proyecto o va a ser 
Portezuelo el dueño de casa. 
El presidente del concejo responde que nosotros en el gobierno anterior en este caso de la presidenta Sra. Michelle 
Bachelet y con la gente que estaba a cargo en ese momento del plan zona de rezago optaron porque fuera 
Portezuelo por distintas razones, una es la ubicación estratégica que tiene en el valle, lo otro que en general ha ido 
promocionado la marca que es aquí donde nació el vino de Chile y lo importante y eso lo destaca porque en su 
momento, independiente que no estaba en el gobierno central por así decirlo, se hizo esta elección en base al buen 
trabajo que hizo la oficina de Fomento Productivo y su participación la mesa de turismo que se constituyó en alguna 
oportunidad donde Portezuelo cumplía con la información, entregaba la información participo de todas las reuniones 
por lo tanto, fue una especie de premio por así decirlo, independiente de las otras dos razones, pero la idea es que 
no se escape de Portezuelo. 
El concejal Sr. Irribarra consulta si hay algún otro ofrecimiento en cuanto a lugares. 
El presidente del concejo le indica que ofrecimientos no, ha estado conversando con algunas personas en el sector 
de Membrillar, Llahuen y también quedan las últimas conversaciones camino a Chillan y se ha dado como plazo el 
mes de mayo para finiquitar este asunto y poder tener una respuesta positiva y tener la donación de este terreno. 
Pregunta si hay alguna otra consulta de esta situación y menciona que va a conversar con la familia porque venían 
en ese momento a conversar con él, pero se encontraba en Santiago por lo que hicieron el ingreso de la carta, pero 
hay algunas otras cosas que ver con respecto a eso. 
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TERCERO: Cuenta del presidente.  
El presidente del concejo dice que el martes 14 de mayo en el salón Reinaldo Caro se llevó a cabo lo que denomina 
el gobierno lanzamiento del Plan Itata en la comuna, este plan es una iniciativa del Gobierno Regional, la Intendencia 
en este caso distinto a todo lo que puede ser otorgado mediante el plan zona de oportunidades o zona de rezago 
son alrededor de casi $8.000.000.000 de pesos que se pretenden invertir en la provincia con distintas entidades 
gubernamentales. Por ejemplo, de INDAP, Sercotec, Pro Chile, Corfo, Sernatur y esto va dirigido a la gente que 
quiera emprender o hacer algún tipo de negocio, son bastante los recursos que existen y es ahí donde la gente de 
Portezuelo y de otras comunas pueden optar estas líneas de crédito. En definitiva, todas son líneas de 
financiamiento con muy bajos copagos y tasas de interés esto es para que las comunas puedan ir creciendo en el 
tema productivo y de emprendimiento también se veía, por ejemplo, que se realizan algunas acciones en la provincia 
y toda la gente tiene que ir a dormir a Chillan porque no existe infraestructura hotelera casi en ninguna de las 
comunas o es muy precaria así es que también es importante la presencia de Sernatur. Esto no es algo que este 
en el aire ya que se dieron plazo invertir toda esta cantidad de recursos en un año mediante acciones concretas 
que se pueden ir viendo con la oficina fomento productivo, no solamente Portezuelo sino todas las comunas de la 
provincia.  
En la tarde de este día a la 16:00 hrs tenía una audiencia en la Subdere con la encargada de los proyectos PMB y 
PMU en este caso los atendió la Sra. María Ignacia Allende, encargada de los proyectos PMU y está acelerado al 
máximo y espera que se ponga en tabla durante el mes de junio que es la construcción de 42 alcantarillas, este 
proyecto está elegible y la idea es poder beneficiar a igual cantidad de personas con acceso durante todo el año a 
sus viviendas. Asimismo, estuvo viendo dos proyectos que se denominan IRAL PMB que son proyectos de agua 
potable rural en este caso la construcción de La Cancha y Llahuen Alto, los proyectos de agua potable rural vía 
PMB que son La Quebrada - Los Maquis y Quitento que ya están en etapa final de algunas observaciones que se 
han realizado. Aclara que antes no se pedían en estos proyectos que la gente beneficiada tuviera que mostrar sus 
roles de las propiedades y a quien pertenecía, decía la encargada Sra. María Ignacia Allende, que han tenido muy 
malas experiencias en algunas comunas respecto de que hacen arranques y luego no eran dueños o no saben a 
quién pertenece el terreno es por eso por lo que ahora solicitan el rol de la propiedad de cada uno de los beneficiarios 
de estos proyectos de agua. 
Más tarde se reunió en la Municipalidad de Las Condes con la encargada del convenio Sra. Constanza Marantes, 
pues desde hace algunos años ha solicitado que personas de nuestra comuna puedan ir a exponer en la semana 
de la Chilenidad, tiene el ofrecimiento de uno de los stand cabe decir que cada uno de estos stand tiene un costo 
de $600.000 pesos obviamente a Portezuelo no le cobran y la posibilidad de otro que si con algún tipo de rebaja 
podrían otras personas de la comuna optar a esta semana de la chilenidad e ir a promocionar y vender nuestros 
productos. 
Por la tarde alrededor de las 19:30 hrs lo recibió el abogado que representa a la familia Hormazábal por el tema de 
la demanda que tiene el Municipio con esta familia, por el fallecimiento de las personas en el proyecto PMB. El tema 
acá es bastante complicado pero le fue bien ellos estaban haciendo una propuesta que era un poco inalcanzable 
para las pretensiones de la Municipalidad cual era el día 31 de mayo cancelar el 50% de la deuda que asciende a 
$130.000 000 y el 30 de diciembre el 50% restante, es decir, 65 millones ahora el 31 de mayo y el otro resto el 30 
de diciembre lo cual para la Municipalidad es imposible debido a que no se dispone de esos recursos, tendría que 
hacer modificaciones presupuestarias irreales por así decirlo desde el punto de vista que no tiene de donde sacar 
eso, tendría que dejar de cancelar sueldos o servicios básicos y una serie de cosas para poder llegar a esa cifra. 
Agrega que llevó una contra propuesta, la idea es que a partir del día 31 de julio del año en curso  poder ir cancelando 
en cuotas estos $130.000.000 de pesos, en 10 cuotas de $13.000.000 de pesos cada una y así poder saldar esta 
deuda, señalar que el Abogado y la familia ha tenido bastante buena disposición para poder solucionar esto y el 
municipio no tiene afán de dejar esto en el aire, son dos familias de la comuna que sufrieron una situación bien 
dolorosa y en el tema judicial las situaciones se resuelven del punto de vista económico que nunca va ser tal, pero 
al menos tienen una posibilidad de compensar de cierto modo esta situación. Dice que la idea fue aceptada y a 
partir del 31 de julio estaría cancelando la primera cuota de alrededor de $12.900.000 de pesos y los siguientes 
meses en los vencimientos hasta llegar al mes de diciembre y pasar al 2020 porque son 10 meses en total. 
El miércoles 15 estuvo en la Municipalidad de Vitacura también con el encargado de convenio Sr. Galo Errazuriz 
para agradecer la donación de alrededor de 40 bancas y otra cantidad de postes de iluminación colonial y la idea 
es poder hacer algún tipo de plaza o espacio público con estos artefactos que entregó la Municipalidad de Vitacura 
y, por ejemplo, hacer algo camino al cementerio y también recuperar espacios públicos en torno a la recreación. 
También ese mismo día más tarde estuvo en la Dirección General de Carabineros mediante un Oficio que ingresó 
solicitando apoyo para una actividad que se está organizando para el día 31 de agosto de este año y que se trata 
de una cumbre de seguridad en la comuna, esto lo está organizando la Dirección de Seguridad Publica, por supuesto 
pretende que una gran cantidad de organizaciones involucradas en este tema puedan venir a apoyar en este tema 
y una parte fundamental la tenía que ver en Carabineros como la posibilidad de traer el Orfeón o alguna especie de 
maquinaria especial que ellos poseen. 
Más tarde, ese mismo día cuando venía de vuelta del viaje estuvo con el Alcalde de Ñiquén, por una situación que 
en algún momento va a plantear sobre  la idea formar en la Región de Ñuble una asociación de Municipalidades 
que englobe a las cuatro municipalidades mas rurales que existen en la Región, en este caso serian Cobquequra, 
San Fabián, Portezuelo y Ñiquén, la idea es que a través de una asociación obtener mediante proyectos asociativos 
lograr muchas más mejoras con respecto a caminos y proyectos de agua potable rural es una experiencia que ellos 
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como asociación Punilla han logrado y por el hecho de ser Municipios Rurales podamos tener varias posibilidades 
de lograr proyectos asociativos y es eso lo que se está estudiando en estos momentos. Ñiquén es la comuna que 
tiene una mayor ruralidad, alrededor de 90%, Portezuelo tiene alrededor 62% y lo mismo la comuna de Cobquequra 
y San Fabián que presentan un índice un poco más elevado, así es que si se concreta eso sería la primera 
asociación de Municipios rurales de la Región, en el fondo tampoco quiere incorporar a más comunas porque se 
diluyen los recursos. 
El jueves 16 de mayo estuvo en Quirihue firma una donación de 2 terreno de 1000 metros cuadrados cada uno que 
es para el proyecto de agua potable rural en el sector de Llahuen Alto, donde el vecino Sr. Germán Gomes es quien 
dono ambos terrenos uno es la para perforación del pozo y el otro donde se instalará el estanque y la torre de 
almacenamiento. 
El viernes 17 de mayo se realizó el diagnostico participativo de discapacidad que realizo el equipo de rehabilitación 
rural del Servicio de Salud Ñuble y contó con la participación del equipo de discapacidad municipal.   
A las 12:00 hrs de este mismo día se desarrolló en el Gimnasio Municipal, por las condiciones climáticas más que 
nada, el acto de conmemoración a las glorias navales.  
Más tarde en la casa del deporte en la ciudad de Chillan se hizo entrega de Subsidios de Protección al Patrimonio 
Familiar en este caso fueron 14 las familias beneficiadas con ampliaciones en Portezuelo. 
Posteriormente alrededor de las 17:00 hrs se votaron los proyectos de Deportes este es del fondo nacional de 
Desarrollo Regional, FNDR de deporte en total fueron 14 los proyectos que se aprobaron para la comuna tanto para 
Clubes Deportivos, Adultos Mayores, organizaciones de Discapacitados y Juntas de Vecinos. 
El sábado 18 de mayo estuvo recorriendo algunos sectores de la comuna como Quitento Orilla Itata y Chudal. 
Hoy lunes 20 de mayo a las 12:00 hrs fue citado por el Intendente Regional para la firma de convenio de reposición 
de maquinaria vial ya con este convenio firmado en pocos días más se tiene la posibilidad que transfieran los 
recursos y poder licitar la adquisición de esta maquinaria que tanta falta hace y es una nueva retroexcavadora y 
motoniveladora. 
El presidente del concejo pregunta si hay alguna consulta respecto de la cuenta, sino para continuar con el siguiente 
punto de la tabla. 
 
CUARTO: Asuntos nuevos e incidentes. 
El presidente del concejo hace entrega de información de los siguientes temas:  

➢ Planificación de actividades de municipales. 
➢ Invitación al primer encuentro Regional de seguridad escolar para el 30 de mayo de este año  

El presidente del concejo somete a consideración la modificación presupuestaria N°3 de la gestión municipal, 
pregunta si hay alguna duda al respecto o para proceder a votarla. Le da la palabra al concejal Sr. Ramírez. 
El concejal Sr. Ramírez si este es el último monto que se inyectaría al estadio Municipal y si con esto estuviese ya 
en condiciones de poder realizar la final del campeonato de apertura. 
El presidente del concejo responde que lo conversó recién con las personas indicadas en el fondo aquí la inversión 
que se está haciendo dice relación más que nada con el asunto de baños, camarines y graderías, la idea es que 
pueda tener eso en condiciones de aquí al 2 de junio lo que respecta al campo de juego propiamente tal necesita 
en este momento el corte y rodillado para ver si está en condiciones para ser usado en esa fecha, pero conversaba 
recién y esa respuesta la va a tener el día lunes de la próxima semana para tener todo listo y la gente que salió 
ganadora pueda tener claro o tal vez el día viernes tener claridad al respecto.  
El presidente del concejo procede a someter a consideración la Modificación Presupuestaria N°3 de las Gestión 
Municipal por $ 700.000 pesos. 
Se aprueba por unanimidad (Acuerdo 90/296/2019).  
 
Incidentes: 
El presidente del concejo le da la palabra al concejal Sr. Ramírez para que haga uso de su tiempo de incidentes. 
El concejal Sr. Ramírez señala que estuvo en la reunión del sector de Huacalemu el sábado y ellos hicieron sentir 
el mal estado de los caminos por ahí estuvo personal de seguridad ciudadana que dio una información que el día 
miércoles ya estaría Vialidad dando respuesta a la mantención, pero surgen algunas inquietudes por parte de ellos 
si es posible reparar la garita que esta frente a la escuela de Huacalemu, el techo principalmente fue removido, 
afectado por algún camión y la época de invierno es importante contar con ella en buenas condiciones, entonces a 
lo mejor poder cambiar el zinc que es lo más urgente. Dice que de igual forma hacen algunas sugerencias de poder 
considerar algunas luminarias para los sectores de Huacalemu y Capellanía principalmente en los paraderos donde 
es muy útil y necesario y se podrían considerar en algún proyecto o tal vez con recursos de FIGEM que pudiesen 
utilizar en esa necesidad y no solo en ese sector ya que sabe que es un sentir de varios sectores pero principalmente 
en los paraderos donde en el invierno y por las tardes es muy necesario y a lo mejor integrar ahí la moción que hizo 
hace algunas semanas atrás con Quitento al interior que es una necesidad latente de los vecinos. 
El otro punto es que le gustaría en esta sesión solicitar formalmente que se me pudiese entregar información por 
parte de Secretaria Municipal con respecto a la Junta de Vecinos de El Sauce para ver la opción de postular a un 
proyecto que está en conversación con la asamblea. 
Lo otro quisiera solicitar un informe donde se entreguen los certificados de factibilidad de los pozos de agua potable 
rural de Chudal que se encuentra frente a la escuela, Quitento y Rincomavida. 
Reitera la posibilidad que pudiese usted integrar en la tabla de la sesión siguiente someter a consideración del 
concejo Municipal la posibilidad de contar con auditoría financiera externa considerando y reitera el argumento dado 
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que es parte de las facultades y la transparencia que un concejo debiese recibir y entregar por la responsabilidad 
legal que le compete a cada concejal al integrar un periodo normal así es que le gustaría saber esa respuesta. 
Por último se suma a las felicitaciones y al reconocimiento de algunas escuelas rurales de nuestra comuna del 
sistema Municipal que obtuvieron y mejoraron en la evaluación Simce, que no es competitiva y tampoco comparativa 
con otros sino consigo mismo y las escuelas han demostrado un avance significativo entre los puntajes de la 
medición de año anterior y eso habla muy bien de los procesos educativos que se están llevando a cabo, de los 
recursos que se han estado invirtiendo y eso obviamente es reflejado en los resultados así es que le gustaría por 
medio del Alcalde hacer extensivo a través de una carta el reconocimiento la educación, dice que es muy acertado 
el reconocer a las personas, ya que eso habla muy bien del liderazgo y lo que debemos resaltar en ellos así es que 
su reconocimiento para ellos. 
El presidente del concejo responde que esta acá el Director de Seguridad Publica y quiere aborde el tema de 
caminos, dice que ha estado recorriendo caminos toda la semana y ha estado solicitando por varias vías la 
reparación de estos, quisiera que diera información Sr. Diego Riffo, con respecto a lo que ha estado haciendo porque 
hablando hoy con el Intendente por el tema de reposición de maquinaria vial, le hizo presente nuevamente el tema 
porque no solo en Portezuelo es un tema recurrente sino que en toda la región de Ñuble con la cantidad de caminos 
rurales que tiene y como ha habido problemas con el tema de licitación de las empresas y ante ello el Intendente 
quedo de ver el tema y dar una respuesta. Le da la palabra a Sr. Diego para que entregue información con respecto 
a lo que se ha estado haciendo. 
El Sr. Diego Riffo indica respecto al tema de mantención de camino se ha informado por todas las vías a Vialidad, 
el día 8 de mayo se ingreso un oficio formal al SEREMI con copia al Director Regional de Validad del problema que 
existe en Portezuelo y la respuesta tiene directa relación con un tema administrativo por así decirlo, tiene dos rutas 
grandes que tienen mantención hoy o un contrato Global que no depende directamente de vialidad y ahí existe 
como una especie de laguna respecto de la disponibilidad presupuestaria que pueda tener esa empresa, está 
hablando de la ruta N620 que es Portezuelo, Panguilemu, Los Planes, Orilla Itata, Puente Confluencia, Puente el 
Parrón, El Sauce y Llahuecuy, luego intercepta nuevamente con la ruta N 620. Principalmente a esta ruta le falta 
reperfilado periódico en algún momento comentó que tenía muy buen promedio de mantención de esa ruta, pero se 
perdió debido, en una parte puede ser el cambio administrativo de la región desde Biobío a Ñuble, porque esos son 
contratos que estaban con Biobío. Por otro lado, hay déficit presupuestario que les comenta que la empresa en este 
caso está con ítem las mantenciones a cuatro años y en el ítem de mantención de perfilado y material pétreo no les 
quedan fondos, no solo para Portezuelo, sino que se llama Global Secano el contrato que tiene la empresa y no 
tiene ninguna de las rutas. De alguna u otra forma como Municipalidad ha tratado de hacerse cargo del tema, el 
Administrador Municipal manda la maquinaria municipal con un respaldo de Vialidad quien autoriza pero a un 
perfilado focalizado, sin embargo, la respuesta es que van aplicar material focalizado en las zonas de pendientes 
en la ruta N620 y N610 que es Portezuelo, Membrillar por Llahuen, ahí hay un deterioro que ha sido informado en 
reiteradas oportunidades del pavimento básico frente a la escuela de San Francisco, esta Vialidad y la empresa 
informados pero no hay recursos, ahora todos saben que cuando hay una emergencia se pueden asignar recursos 
de una forma más expedita y por lo que tiene entendido, Vialidad va a usar esa fórmula pero no para hacer una 
mantención general sino principalmente las zonas de pendientes. Dice que personalmente anduvo en terreno el 
viernes y tuvo problemas en varias rutas ya sea que sean Globales o de Vialidad por falta de material, tiene la zona 
de pendiente en Llahuen alto ruta N600, el kilometro N°12 de la ruta N480 que también es de Vialidad sector Buenos 
Aires falta de material pétreo. Sumando a ello hoy día se envió otro Oficio al Director Regional de Vialidad planteando 
la información que acaba de mencionar donde se solicita intervención puntual en los lugares que se tiene mayor 
dificultad y se tendría respuesta según ellos durante miércoles o jueves de esta semana se harían presente con 
material pétreo en los lugares donde la Municipalidad ha solicitado y  que permita Vialidad trabajar bajo un parámetro 
y que se ha informado a los vecinos y es mantener la conectividad y en base a eso es atacar en este tiempo de 
invierno a las zonas de pendientes donde falta material y que permite el libre desplazamiento esa es la prioridad. 
Por otro lado el tema del pavimento básico que se está viendo en el sector de Rincomávida, está prácticamente listo 
y es algo complementario cuando se pide cualquier solicitud a Vialidad, responden que están trabajando en tal ruta 
como defendiéndose y la Municipalidad también dijo que la gestión administrativa está casi lista y se estaría 
haciendo ingreso con la información obviamente con un registro en el conservador de Bienes Raíces de Quirihue 
con respecto a las propiedades para que en esa ruta antes que llueva puedan aplicar material y subir el estándar 
porque según lo que tiene entendido sino se ejecuta este año seria en el primer trimestre del próximo, por lo tanto, 
no se perdería ese material. 
El presidente del concejo expresa que lamentablemente se hacen recorridos en varios sectores de la comuna y 
lugares y sectores que están intransitables normalmente en las zonas de pendientes. Respecto de la auditoría 
financiera externa lo está viendo con el encargado de Control y esta con vacaciones en este momento, pero en la 
próxima sesión entregará respuesta por escrito a parte de las otras situaciones que se están solicitando. Le cede la 
palabra al concejal Sr. Irribarra.  
El concejal Sr. Irribarra manifiesta no tener incidentes. 
El presidente del concejo menciona que tuvo la oportunidad de conversar con la señora Superintendente de 
Educación que vino hace algunos días a visitar la comuna y quedo gratamente impresionada de cómo se trabaja en 
las escuelas rurales, no recorrio la escuela de Chudal ni el Liceo, pero si visitó las escuelas rurales y quedó 
impresionada de cómo se hacen las cosas en otras comunas y como es acá  y eso viene a reforzar lo que plantea 
el concejal Sr. Ramírez en relación al tema de los logros o los puntajes que se obtienen. Luego señala que 
Portezuelo está entre las 11 comunas de la Región de Ñuble que logró adjudicarse nuevamente el fondo incentivo 
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a la gestión municipal y este tiene varias arista, son alrededor de 7 ítem, los que se evalúan para poder optar esos 
recursos que entregan de libre disposición para la adquisición de Bienes Muebles por eso va muy ligado, por 
ejemplo, a lo que se entrega mensualmente a Contraloría, al orden administrativo que existe frente a ciertas 
situaciones eso es lo que se evalúa, también el pago oportuno de las cotizaciones previsionales, son situaciones y 
un orden administrativo entonces eso es muy bueno resaltarlo dentro de lo que se puede hacer en la comuna.   
El presidente del concejo le cede la palabra al concejal Sr. Pasten. 
El concejal Sr. Pasten dice en primer lugar felicitar a los alumnos del Liceo Nibaldo Sepúlveda Fernández por su 
brillante presentación en el acto de conmemoración del 21 de mayo, además cree que en el logro que alcanzaron 
los colegios municipalizados se ha notado la preocupación de los padres, profesores y tienen interés por seguir 
mejorando, las felicitaciones para cada uno. 
También quiero consultar cual es el proceso para el estabilizado que necesitan algunas personas en las entradas 
de sus casas. 
El otro punto quisiera ver la posibilidad donde está el letrero de ingreso a la zona urbana si se puede pintar el eje 
de la calzada porque con la niebla se complica un poco más la visibilidad. 
El presidente del concejo señala respecto de lo planteado por el concejal Sr. Ramírez que Dideco ya hizo un catastro 
frente a la reparación y construcción de algunas garitas así es que va a ver si está incluida la del sector de 
Huacalemu porque en algún momento se va a invertir en reparación de las que existen y ha visto que en algunos 
lugares se necesitan, se va a hacer con recursos propios.  
El presidente del concejo le da la palabra a la concejala Sra. Zamudio. 
La concejala Sra. Zamudio dice iba a plantear el tema de las garitas para insistir con la construcción de la garita en 
el sector de Cucha Urrejola y Huacalemu donde el Sr. Mortecinos que había planteado con anterioridad, pero ya se 
está dando respuesta a ello. 
El presidente del concejo le menciona que lo plantee directamente al Dideco para ver si están dentro del listado. 
La concejala Sra. Zamudio le responde que, si estaban, pero se estaba a la espera de los materiales. Continúa 
sumándose a las felicitaciones en cuanto al sistema educativo en cuanto a los resultados SIMCE destacar los 
resultados que ha tenido la escuela de Huacalemu pese al poco tiempo que llevan funcionando en el sistema 
municipal y han destacado de manera importante. El siguiente punto es consultar si ya fueron notificados los 
alumnos que se adjudicaron la Beca Municipal y también con respecto a las invitaciones que se iban hacer 
extensivas para los que iban hacer ya que hay personas que han estado constantemente consultando.  
Solicita un informe de cómo se activan los procedimientos de que un paciente sea traslado en ambulancia a Chillan, 
si requiere el acompañamiento de la TENs, ya que han sucedido algunas situaciones donde a modo personal 
considera que ha sido necesario que fuera una Técnico acompañando al paciente, le gustaría saber cómo se activan 
esos protocolos y quien es el que ordena en ese caso el acompañamiento del paciente para poderlo analizar cómo 
Comisión de Salud y compartir con los demás concejales. 
El siguiente punto dice que hay que felicitar y destacar el trabajo que ha realizado una vez más Fomento Productivo 
a la hora de poder sacar casi el 100% de los proyectos presentado principalmente de deporte, dice que también 
contribuyo con algún patrocinio de proyectos que trabaja en conjunto porque se había comprometido con 
anterioridad con algunas autoridades y fue así que se logró una cantidad importante de proyectos y eso es bueno 
para la comunidad y también la Municipalidad queda muy bien posicionada. 
Respecto de los caminos dice que le gustaría saber cómo va el avance del estudio de ingeniera que tiene que ver 
con la ruta intercomunal que une a Pangue con Portezuelo y Confluencia en virtud que se está en los pazos que 
tenia la empresa para cumplir con el estudio y a lo mejor de esa manera permite la posibilidad que en algunas 
situaciones pueda intervenir de mejor manera Vialidad o la misma Municipalidad sobre todo en tiempo de invierno. 
Por último, dice le gustaría saber si hay alguna posibilidad de que las viviendas construidas por el proyecto 
habitacional “Ahora o Nunca” que ya están listas hace bastante tiempo puedan ser recepcionadas y que las familias 
en si puedan ocuparlas antes del invierno. 
El presidente del concejo le indica que no puedo entregar la respuesta a la última solicitud realizada, pero analizará 
de qué se trata. 
En relación con el tema de activación de protocolo de salud es un tema bien importante y lo podrían ver como 
comisión de salud desde el punto de vista de reunirse si ha tenido algún tipo de queja o reclamo para poder 
conversarlo directamente y poder presentarlo en el tiempo que tenemos para sesión de comisión. 
La concejala Sra. Zamudio señala que si no existe un protocolo formal pero que se pueda analizar en el caso que 
si no hay un médico, quien activa ese protocolo en caso del paciente que este en situación complicada  
El presidente del concejo argumenta que es un muy buen tema para una sesión de comisión y para que lo planteen 
a todos. Le da la palabra al concejal Sr. Zapata. 
El concejal Sr. Zapata expresa que el próximo domingo es el tercer y cuarto lugar del campeonato de futbol y no 
está incorporado en el calendario de actividades para que se pueda incorporar y es en un estadio por definir. 
El presidente del concejo le menciona que por eso no se colocó, pero tiene entendido que son los clubes de el 
Sauce y Panguilemu, por lo tanto, tiene que ser una cancha neutral, lo habló con el encargado y lo van a ver en la 
reunión y será oportunamente avisado. Le facilita la palabra al concejal Sr. Ibañez. 
El concejal Sr. Ibáñez señala que estuvo recorriendo los distintos sectores de la comuna y que desde el sector de 
Cucha Urrejola envió las fotografías al correo de la Municipalidad de los lugares especialmente en el sector donde 
las personas esperan la micro y todo eso donde se encuentra más afectado para transitar porque la gente espera 
lamentablemente ahí y están en muy malas condiciones la totalidad de los paraderos. 
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Lo otro es lo que se generó el viernes en el camino del sector de Buenos Aires que también es un camino que está 
muy complicado y una situación similar ocurrió en el camino de Cabrería que igual estuvo complicada, las 
situaciones del camino cuando llueve y eso que en esta oportunidad llovió poco. 
El siguiente punto con respecto a lo del protocolo con la comisión de salud, dice que ha tenido varias reuniones 
como comisión para ver el tema de protocolos se pidió hace 7 meses que se posicionaran esos protocolos en 
urgencia y todavía no son puestos por el Departamento de Salud, ni por el Cesfam de Portezuelo, entonces 
encuentra que independiente que se reúnan como comisión o no, considera que el CESFAM debiera ir dando 
repuesta a lo que van sugiriendo. Recuerda que de todas las sugerencias que han realizado como comisión en el 
CESFAM la única que se dio solución fue la reparación de las luces externas, pero aun no se reparan las luces 
internas que todavía continúan en mal estado y que ya ha pasado un año desde que se planteó esa situación,  
entonces sería muy importante que independiente de las reuniones que tenga la comisión, se tomaran las medidas 
por parte del CESFAM o el Departamento de Salud. 
El presidente del concejo le plantea, pero para para tomar conocimiento es bueno tener una reunión a un año a 
siete meses de haber solicitado tal situación todavía no hay respuesta entonces ahí tomamos conocimientos todos. 
  
El presidente del concejo cierra la sesión a las 17:02 horas.  

 


